

# Tellado vincula al PNV con la presunta trama corrupta y pide aislar a Bildu

El número dos del PP llama «secuestrador» a Otegi en el homenaje en Ermua a Miguel Ángel Blanco

BORJA ALONSO

SAN SEBASTIÁN. El secretario general del PP, Miguel Tellado, aprovechó ayer el homenaje a Miguel Ángel Blanco celebrado en Ermua en el 28 aniversario de su secuestro y asesinato por parte de ETA, para cargar con dureza contra EH Bildu y el PNV, a los que vinculó con los «pactos de la vergüenza» que, según dijo, «sostienen al Gobierno de Pedro Sánchez». Tellado volvió a involucrar a los jeltzales con la trama Cerdán y aludió al pacto de investidura entre los jeltzales y el presidente del Gobierno. «Lo propiciaron personas como Santos Cerdán y su compinche, Antxon Alonso, como propiciaron también los presuntos amaños de obras públicas que investiga la Justicia», manifestó.

En referencia a EH Bildu, Tellado aseguró que «no es más que la última marca comercial de esa empresa del odio y del mal que antes se llamaba Batasuna, que a día de hoy sigue sin renegar del pasado criminal de ETA». El dirigente popular afirmó que «los dirige un secuestrador, que no tiene otro nombre que Arnaldo Otegi». Haciendo referencia también a la portavoz parlamentaria de la EH Bildu, Mertxe Aizpurua, afirmó que ambos «son un absoluto vertedero moral y hay que decirlo alto y claro, porque esa es nuestra obligación como demócratas».

Tellado criticó la relación de



Miguel Tellado y Mari Mar Blanco, ayer en el homenaje celebrado en Ermua. MIGUEL TOÑA/ EFE

**Tellado afirma que «la alternativa moral ya está en marcha» frente al «finiquitado y agotado» Gobierno de Sánchez**

EH Bildu con ETA desde sus orígenes. «Está unida a ETA por un cordón umbilical desde su propio nacimiento» insistió Tellado exigiendo también que «los demócratas le impongan un cordón sanitario para que no pinten nada, ni en la política española, ni en la política vasca».

En alusión concreta al PNV, el dirigente popular señaló que «en la génesis de este Gobierno hay un pacto encapuchado, que aún no se sabe hasta dónde llega». El número dos del PP se refirió duramente al Gobierno de Sánchez y mencionó los pactos que realiza con el PNV y EH Bildu al decir que «desgraciadamente es la gente con la que Pedro Sánchez lleva siete años pactándolo todo y gobernando España».

**«Gobierno acabado»**

Por último, Tellado apeló al cambio político y moral que, según dijo, ya es visible. «Será el PP el

que impulse ese cambio de la mano de la inmensa mayoría de españoles que hoy quieren un cambio», aseguró. Prometió también que EH Bildu «jamás será recibido en el Palacio de la Moncloa, ni será tratado como un partido normal, porque no lo es». Para el secretario general del PP, «esa es la España que se abre paso» frente a un Gobierno que ha calificado de «finiquitado, acabado y agotado». «La alternativa está en marcha. Es una alternativa política, pero también moral. Está a la vuelta de la esquina, igual que la restauración de la moral y la decencia», concluyó.

«Más de 850 asesinados por ETA no se cambian por pactos»

B. ALONSO

SAN SEBASTIÁN. La senadora del PP y hermana de Miguel Ángel Blanco, Mari Mar Blanco, acusó ayer en el homenaje celebrado a su hermano en Ermua al presidente del Gobierno de «vender la dignidad del país» para «aferrarse al poder» al «entregarse» y pactar con «los herederos del odio» refiriéndose a EH Bildu. La representante popular aclaró rotundamente su postura frente a los pactos de coalición del Gobierno actual y denunció que «Sánchez no pactó, Sánchez simplemente se entregó, por cinco votos y al precio de vender la dignidad de todo un país». La senadora lamentó el apoyo de EH Bildu en la investidura y dijo que el Gobierno «ha convertido la dignidad en moneda de cambio, y la memoria es una ficha más de la supervivencia política». Además criticó que «el mismo Otegi que justificó el odio, el mismo Otegi que calló ante cada asesinato, hoy presume de convivencia, reparte lecciones y dicta condiciones al Gobierno desde el partido de Bildu». «Más de 850 asesinados por ETA no se cambia ni por sillones ni por pactos» agregó. Durante el homenaje, se realizó una ofrenda floral junto a una foto de Miguel Ángel Blanco y los participantes guardaron un minuto de silencio en homenaje al asesinado. Blanco destacó por último que volver a Ermua «es un acto de resistencia» y felicitó el hecho de que se haya puesto en el exterior del polideportivo el nombre de Miguel Ángel Blanco.

## El Gobierno no compromete que este año encauce la nueva ley de Secretos

El Ejecutivo mantiene la reforma de la regulación franquista de 1968 que aprobó en 2022 sin acuerdo de sus socios

LOURDES PÉREZ

MADRID. «Cuenta con que esta legislatura vamos a modificar la ley de secretos oficiales». Así, con esa promesa, despidió el pasado 26 de febrero el presidente Sánchez a Aitor Esteban en la que era la última sesión de control en el Congreso para el portavoz parlamen-

tario del PNV antes de asumir la presidencia de su partido. Esteban aprovechó aquella intervención del adiós para volver a la carga con una reivindicación —que se ponga fin a las limitaciones de acceso a la información reservada del Estado vigentes desde la reglamentación franquista de 1968— que los nacionalistas vascos, socios esenciales del Ejecutivo, consideran irrenunciable. Por ahora —y sin que se hayan producido más contactos, según fuentes penevistas—, el Gobierno no compromete que vaya a aprobar la reforma ya elaborada y trasladarla a las Cortes en lo que queda de año.

Como telón de fondo aparece no solo el delicado trance que atraviesa el mandato de Sánchez tras el reventón del caso Cerdán, sino también —o sobre todo— que el anteproyecto de la futura ley, denominada en su caso 'de información clasificada', ya tropezó en la pasada legislatura con el rechazo de los propios socios, algunos de los cuales, como el PNV y Podemos, la encuentran demasiado restrictiva. El Consejo de Ministros aprobó el citado anteproyecto hace ahora casi tres años, pero decayó al adelantar Sánchez las generales al 23 de julio de 2023. Ahora, el texto está siendo re-

visado por el Consejo de Estado, tras el período de audiencia pública, para que emita el correspondiente informe, preceptivo pero no vinculante. En el Gobierno no descartan que ese dictamen pueda estar listo antes de vacaciones, pero en todo caso no comprometen cuándo lo ratificará en segunda vuelta ni que vaya al Congreso para su debate en el próximo período de sesiones, en otoño.

«No tenemos plazo», responden fuentes conocedoras de la tramitación, que subrayan que el Consejo de Ministros tendrá aún que «trabajar la ley» cuando se conozca el parecer del Consejo de Estado que preside la exvicepresidenta socialista Carmen Calvo y otros informes obligados. El PNV sostiene que el Ejecutivo no se ha dirigido al partido para trasladarle ningún movimiento sobre la re-

forma que pudiera interpretarse como un gesto de Sánchez hacia sus socios en un momento en el que estos se muestran exigentes con el impacto sobre la legislación de las causas por corrupción.

El anteproyecto de ley que analiza ahora el Consejo de Estado apenas introduce modificaciones con respecto al que aprobó el Consejo de Ministros el 1 de agosto de 2022 previa luz verde de Presidencia, Justicia —hoy ambos en la misma cartera que dirige Félix Bolaños—. Los cambios atenúan, pero no de manera significativa, algunas de las previsiones de hace tres años en lo que tiene que ver con el tiempo en que se guardará esa información reservada y con la cuantía de las eventuales multas a quienes la difundan. La reforma se sitúa en el terreno de la regulación más severa de Europa y dentro de la OTAN.



El secretario general del PP, Miguel Tellado, con Mari Mar Blanco y el líder del PP de la CAV, Javier de Andrés, ayer en Ermua. Foto: Efe

“Vamos a presentar una iniciativa en el Congreso para que el 100% de los colegios españoles sepa los crímenes de ETA”

“Bildu es la última marca comercial de esa empresa del odio y el mal que antes se llamaba Batasuna. Son un absoluto vertedero moral”

“Con el PP, Bildu jamás será recibido en el Palacio de La Moncloa ni será tratado como un partido normal porque no lo es”

“En la España que viene, la que está por llegar y que cada vez está más cerca, se prohibirán los homenajes a los etarras”

MIGUEL TELLADO  
Secretario general del PP

# El PP impondrá la historia de ETA en el 100% de los colegios con la alta inspección

Obvia los esfuerzos de los gobiernos de la CAV, Nafarroa y el Estado con la intención de presentarse como el freno a Bildu

Miriam Vázquez  
NTM

**BILBAO** – El PP sigue con la precampaña de unas elecciones generales que ni siquiera se han convocado y que, salvo que Pedro Sánchez arroje la toalla, serán en 2027. Y, en el marco de su estrategia para presentarse como el único partido que quiere aislar políticamente a la izquierda abertzale y que pondrá fin a los pactos que tiene con ella Pedro Sánchez, el PP volvió a repartir lecciones de “moral y decencia” en el homenaje anual a Miguel Ángel Blanco que organizó ayer en Ermua. El secretario general del PP del Estado, Miguel Tellado, traía bajo el brazo una propuesta efectista, una iniciativa en el Congreso de los Diputados para que la historia de los asesinatos de ETA se imparta en el 100% de las aulas del Estado, como si fuera el único con una voluntad real de impulsar esta medida, obviando los esfuerzos en la comunidad autónoma vasca y Nafarroa, y omitiendo el diálogo con las partes. Quiere actuar a las bravas en un tema tan sensible, para que se imponga la asignatura por la vía de la alta inspección educativa del Estado. En el mismo momento en que algunos medios de comunicación próximos a la derecha española estaban repescando este asunto, el PP hizo bandera de este debate dentro de su

estrategia política, lo que supone volver a situar una vez más esta cuestión tan delicada en el centro de la disputa partidista.

Tellado lanzó su propuesta en el homenaje al concejal *popular* secuestrado y asesinado por ETA hace 28 años, un atentado que desató una ola de indignación en las calles. “Solo el 2,6% de los centros educativos vascos imparte la historia de ETA. Los crímenes de ETA deben ser parte de las enseñanzas mínimas en educación secundaria obligatoria y bachillerato”, dijo Tellado, para anunciar “una iniciativa en el Congreso” para que el “100% de los colegios españoles” conozca “el ejemplo dado por las víctimas”. Tellado no habló en ningún momento de acordarlo con las comunidades autónomas, que tienen transferida la competencia en materia educativa. De sus palabras se desprende que, si el PP gobierna, promete imponerlo por la vía del contenido mínimo fijado por el Estado en el currículum educativo. “Todo ello debe garantizarlo el Gobierno de España a través de la alta inspección educativa”, dijo.

El PP pretende hacer ver que plantea cara a la “empresa del odio y del mal que antes se llamaba Batasuna” y, en un giro hiperbólico, añadió que “la restauración de la moral y la decencia está a la vuelta de la esquina”. En realidad, desde hace años, los gobier-

nos de los territorios más afectados por la violencia de ETA han mostrado un interés especial en trasladar esta experiencia a las aulas educativas para que los jóvenes no caigan en el mismo error. El Gobierno vasco puso en marcha el módulo educativo Adirian, un programa pionero para que los alumnos pudieran escuchar el testimonio de las víctimas de ETA y de distintas violencias; y ha activado una unidad didáctica, Herenegun, para

enseñar la historia de ETA en las aulas, aunque su diseño estuvo marcado por las rectificaciones y las discrepancias con determinados colectivos de víctimas, una muestra más de lo delicado que sigue siendo este asunto. El Gobierno navarro activó la unidad Escuelas con Memoria que abarca más episodios de la historia como el nazismo, pero también incluye a ETA. Y el Ejecutivo español de Pedro Sánchez ha colaborado con la Fundación de Víctimas del Terrorismo y con el Centro Memorial para redactar los materiales didácticos Memoria y Prevención del Terrorismo. Lo que ocurre es que, en los últimos días, algunos medios de la derecha española están reevaluando la situación de estas gestiones.

Tellado dedicó prácticamente todo su discurso a cargar contra EH Bildu y azuzar las políticas de memoria y convivencia, en su intención de desgastar al socialista Sánchez por hacer descansar su gobernabilidad en partidos como este. Al PNV le dedicó una sola mención de apenas una frase para volver a decir que Santos Cerdán y el empresario Antxon Alonso “propiciaron el pacto” con los jeltzales, aunque Aitor Esteban ya dijo que no tiene ni idea de quién es el empresario. El secretario general del PP tenía ayer otro objetivo que no era buscar las cosquillas al PNV, que además lle-

va unas cuantas semanas avisando de que sus acusaciones complican cualquier entendimiento en el futuro. Tellado se centró en EH Bildu, anunció la “prohibición de los homenajes a ETA” si lograra gobernar, “que quienes a día de hoy no condenan a ETA arrastren la vergüenza de ser unos miserables”, y que Bildu “jamás será recibido en el Palacio de La Moncloa ni será tratado como un partido normal porque no lo es”. Fue en ese contexto en el que dijo que la “restauración de la moral y la decencia” está a la vuelta de la esquina.

Dijo que EH Bildu tiene como líder a “un secuestrador, Otegi”; que su portavoz parlamentaria, Mertxe Aizpuru, “se burlaba del secuestro de Ortega Lara”, que “llevan asesinos en sus listas” y son “un absoluto vertedero moral”. “El cordón sanitario que hay que poner en España es al partido de Arnaldo Otegi”, concluyó, en un nuevo intento de esquivar sus relaciones con la ultraderecha de Vox, con la que supuestamente quiere pactar pero no gobernar en coalición. En cuanto a EH Bildu, se supone que el PP quiere aislarla políticamente, pero lleva días alimentando una polarización que da protagonismo a la izquierda abertzale. “Es la gente con la que Sánchez lleva siete años pactando todo”, aseguró, para citar la política penitenciaria y la Ley de Memoria Democrática. ●

## Montero

● **“Cosificar a Sánchez”.** La vicepresidenta del Gobierno español, María Jesús Montero, hizo ayer abstracción de los presuntos casos de corrupción que azotan al PSOE porque cree que su partido ha actuado con contundencia, y dijo que Sánchez se va a crecer en la adversidad y hay que defenderlo “por tierra, mar y aire”. Añadió que la oposición del PP consiste en la “cosificación del presidente, su deshumanización”, y “espíar a su familia; para fabricar noticias falsas, con las saunas para arriba y las saunas para abajo”.

# Comienza la cuenta atrás para la programación de los 'Santiagos 2025'

El programa previo a los días centrales, que comienza mañana, trae consigo numerosas actividades festivas, principalmente musicales

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Todas las tardes y noches previas a las esperadas fiestas patronales de Ermua se llenarán de actividad cultural gracias a la colaboración entre los diversos colectivos locales y el Departamento municipal de Cultura. La programación, fundamentalmente musical, promete una variada oferta de espectáculos que arrancarán mañana a las 20.30 horas en la plaza 8 de Marzo con el concierto de Arima Soul. Este dúo zarauzitarra, formado por Mikel Unzurrunzaga 'Makala' y la potente voz de Lidia Insausti, ofrecerá un viaje sonoro que fusiona estilos como el soul, funk, R&B, disco y jazz-groove, presentando temas propios en euskera y versiones de clásicos. Esta primavera han lanzado su segundo álbum, 'Gaua', producido por Lalo López y con colaboraciones destacadas.

El martes 15, también a las 20.30 horas en la plaza 8 de Marzo, organizado por Komite Internazionalistak, tendrá lugar el concierto del grupo palestino Sol Band. Surgido en 2012 en la Franja de Gaza, es un símbolo de esperanza y creatividad, cuya música es una fusión única de folk palestino y pop contemporáneo. El grupo, que logró salir de Gaza en abril de 2024 tras las ofensivas israelíes, compartirá un mensaje de resiliencia y se convertirá en la voz de la situación del pueblo palestino.

El miércoles 16, a las 22.30 horas, la plaza Cardenal Orbe acogerá el Concurso de Canciones de Txarangas, organizado por la Comisión de Txarangas. En esta divertida cita, grupos festivos interpretarán canciones tradicionales como 'La Polola' o 'El conejo de la Lole' o 'Submarino amarillo', entre otros temas, para alcanzar la mejor interpretación ante un jurado cualificado. El jueves 17 a las 20.30 horas, la plaza 8 de Marzo será el escenario del Festival de Bertsolaris, organizado por Deba-Beheko Bertso Eskola, con la participación de voces del bertsolarismo como Irune Basagoiti, Andoni Rekondo, Bittor Altube, Maddi Aiestaran, Araitz Katarain y Janire Arrizabalaga, mientras que Libe Solozabal se encargará de proponer los temas.

El viernes 18 viene con una doble propuesta. A las 20.30 horas, la plaza Cardenal Orbe se llenará de música con la Fiesta DJ para todos los públicos con Mar.isk.al Dejai, organizada por Euskal Birusa, que promete un repertorio que abarca desde lo más tradicional a lo más moderno. Más tarde, a las 23:00 horas, la plaza San Pelayo vibrará con el concierto de Gatibu, una de las bandas pop-rock más consolidadas del panorama euskaldun. Presentarán temas de su décimo disco, 'EH Distopikala', y aunque han anunciado su disolución para diciembre tras 25 años de trayectoria, prometen una actuación llena de energía.

## El sábado, Los Zigarros

El sábado 19, a las 23.00 horas, la plaza San Pelayo acogerá el concierto de Los Zigarros. Desde Valencia, esta banda de rock and roll, formada por Ovidi y Álvaro



La música es parte fundamental de la programación festiva. **A. LASUEN**

Tormo, Adrián Ribes y Miguel Gavín Ceboyero, ofrecerá una noche cargada de rock and roll, boogie rock, rock sureño y pop rock, con su estilo auténtico que transporta a otra época.

## Danza y música internacional

Para cerrar la semana, el domingo 20, a las 19.00 horas, la plaza Cardenal Orbe será el punto de encuentro para el Festival Internacional de Música y Danza, con motivo del Día de las Regiones.

Los centros culturales de Ermua ofrecerán un espectáculo

con Ingoma Nshya (Ruanda), el primer grupo de mujeres tamboreras que ha superado innumerables obstáculos para alcanzar visibilidad global y transformar el dolor en empoderamiento, y Tsu Flying Georgians (Georgia), un conjunto fundado en 1996 que narra la aventura del espíritu georgiano a través de una impresionante danza, mostrando fuerza, agilidad y audacia.

## Play-back, el lunes 21

La programación continuará el lunes 21, a las 22.30 horas, en la

Gatibu será el protagonista de la noche del próximo viernes con su concierto gratuito a partir de las 23.00 horas

plaza Cardenal Orbe con el tradicional Concurso de Play-back, organizado por la Comisión de Txarangas, donde las formaciones festivas lucharán por realizar la mejor actuación.

## Maite Larburu

El martes 22, a las 20.30 horas, los pórticos de la iglesia de Santiago serán el escenario de un concierto acústico con la cantante Maite Larburu, organizado por Euskal Birusa. Esta violinista y cantautora, reconocida en el circuito musical centroeuropeo de música clásica antigua, presentará su universo sonoro único, incluyendo temas de su disco en solitario 'Hezurren Azpian'.

Finalmente, el miércoles 23, de 22.00 a 1.00 horas, la plaza 8 de Marzo se transformará en Festan Blai, un espacio destinado a los adolescentes donde el conocido DJ Txurru pinchará la mejor música para una noche de diversión y baile, poniendo el broche de oro a esta intensa y variada antesala de las fiestas.

Los 4 días centrales de 'Santiagos', del 24 al 27 de julio, contarán con 12 bandas y grupos de calle, los conciertos y festivales techno, rock y el concierto de La Perra Blanco, además de las verbenas de Vulkano Show, New Alaska, Séptima Avenida y la romería de Lotxo Taldea.

## Primeros juegos de txarangas

Los juegos de txarangas darán mañana el pistoletazo de salida a la programación festiva de este año, con sus tradicionales y divertidas pruebas. A las 19.00 horas, los participantes disputarán los juegos del gusano y soka-tira en la plaza Cardenal Orbe.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

Jurassic World: El renacer	17.00	20.00
Superman	17.00	20.00
Una cena... y lo que surja	17.00	20.00

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10\*, 06.40\*, 07.10\*, 07.40, 08.10, 08.45\*, 09.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30.  
Domingos y festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 15.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\* y 22.35\*.  
Domingos y festivos: 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.  
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.  
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.  
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lecumberri (Zubiaurre, 9).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).

# Tellado vincula directamente al PNV con la 'trama Cerdán'

El secretario general del PP reclama en el homenaje en Ermua a Miguel Ángel Blanco impulsar un «cordón sanitario» contra Bildu

FÉLIX MONTERO

ERMUA. En el tira y afloja permanente en el que se han convertido las relaciones entre PNV y PP, el secretario general de los populares se encargó ayer de volver a poner tierra de por medio. Miguel Tellado, en su primer acto público como 'número dos' del partido, vinculó a Sabin Etxea con la presunta trama de corrupción que ha sacudido al PSOE, una red

aún difusa cuyo alcance real sigue sin esclarecerse, pero que ya empieza a intoxicar también las relaciones con los socios que sostienen al Gobierno.

Durante el acto de homenaje a Miguel Ángel Blanco celebrado ayer en Ermua, Tellado cargó contra lo que considera el germen de la actual deriva institucional: el papel supuestamente decisivo de Santos Cerdán y Antxon Alonso en la moción de censura que llevó a Pedro Sánchez a La Moncloa y dinamitó los puentes entre el PP y el PNV. A juicio del 'número dos' de los populares, aquella operación no fue un simple relevo de Gobierno, sino el punto de partida de «una trama que ha saqueado las arcas públicas y ha pue-

to en jaque al Estado de derecho».

«Todo forma parte de la misma trama», insistió el mismo dirigente que la semana pasada pedía restablecer las relaciones con el PNV para estudiar una moción de censura. Tellado respalda así la tesis de los populares vascos, que la semana pasada señalaron a Iñaki Alzaga, empresario «estrechísimamente vinculado» a la formación nacionalista, como «nexo de unión» entre los jeltza-

**El PP presentará una iniciativa en el Congreso para enseñar en todos los colegios «lo que fue el terrorismo» de ETA**

les y la trama corrupta. La cuestión es que una compañía de la que es dueño, Uribene, posee el 4% de Alegure, filial de Servinabar, la empresa central de la trama y de la que es propietario Antxon Alonso.

**Memoria de las víctimas**

El secretario general de los populares convirtió el acto en recuerdo a Miguel Ángel Blanco —asesinado por ETA tal día como hoy hace 28 años— en un alegato contra las alianzas parlamentarias de un Sánchez «sin escrúpulos». Los ataques más contundentes, y que centraron la mayoría de la intervención, fueron para EH Bildu. Subrayó la necesidad de establecer un «cordón sanitario» contra la formación abertzale e hizo un alegato por la memoria histórica de las víctimas. Anunció, en ese sentido, que su partido presentará una iniciativa parlamentaria en el Congreso para que en todos los institutos y colegios del país se enseñe «lo que fue el terrorismo».

Esteban se defiende: «Ya está bien de falsedades y de echar mierda»

E. C.

Al PNV se le ha agotado la paciencia con el PP y las acusaciones que desde Génova hacen sobre posibles vínculos de los jeltzales con la 'trama Cerdán'. «Hay que ser serios. Y los partidos serios lo que tienen que hacer es denunciar cuando haya datos delictivos con pruebas y no acusar simplemente para ensuciar el nombre de alguien por intereses electorales. Ya está bien de falsedades y de echar mierda», critica el presidente del PNV, Aitor Esteban, en una entrevista que hoy publica 'El Diario Vasco'.

El líder nacionalista reconoce que su confianza con los populares es «cero» y augura que en el futuro no va a ir «con Feijóo a ningún sitio». «Su agresividad e intolerancia hacia los que piensan diferente es absoluta. Su estrategia es esparcir la suciedad y la porquería a diestro y siniestro», añade.

Esteban asegura que no conoce a Antxon Alonso —el socioguipuzcoano de Santos Cerdán— y que la primera vez que oyó su nombre fue «hace unos meses en los medios». «Estaba más en el ámbito de la relación con la izquierda abertzale», desliza en alusión a EH Bildu. El presidente del EBB también cuenta que cuando Pedro Sánchez les llamó para negociar la moción de censura contra Rajoy, les dio el «nombre de Cerdán». «Y cuando otro buruko de y yo vamos a hablar, nos encontramos con Cerdán y con Ábalos. La relación Cerdán-Ábalos era muy cercana», apunta en la entrevista.



Miguel Tellado y Marimar Blanco depositan un ramo de flores en la escultura en recuerdo a Miguel Ángel, asesinado por ETA hace 28 años. MIREYA LÓPEZ

## Bola de partido

ANTONIO RIVERA



Si en la épica de otras veces ni la magia de una solución inimaginada, Sánchez sobrevivió al examen y confirma definitivamente —salvo novedades judiciales— que la legislatura acabará en 2027. Feijóo insiste en deslegitimar la posición del presidente en lugar de preocuparse por asentar la suya como alternativa indiscutible. Imposible su intento de atraer a uno solo de los socios de la censura contra Rajoy y evidenciada su soledad, prefirió exhibir más

dureza que empatía con estos. Mientras, la erosión del sistema engorda electoralmente a Vox, con lo que la estrategia del candidato falla: seguirá dependiendo de esa derecha extrema y reduciendo así su capacidad para convertirse en refugio de los decepcionados con Sánchez. Las espadas siguen en alto y esa realidad punzante solo beneficia al resiliente presidente.

Sin embargo, no le queda a este ni consuelo ni descanso. Tampoco tiene amigos, sino so-

cios descarados que lo siguen siendo por aquello del mal menor y, peor, porque su debilidad es ocasión para sus intereses particulares. Por ahí va otra línea de erosión de su poder y, mucho más preocupante, de la lógica de gestión de este país que le llevará de nuevo a perder legitimidad y a complicar mucho más el día después de su mandato, tanto para su partido como para la administración del común.

La reapertura del mercado de oportunidades quedó a la vista. Los secesionistas catalanes con su fiscalidad singular, preferencial y superior a la del territorio común; los nacionalistas vascos con la gestión de la caja única de las pensiones; los de Waterloo con lo que les falta para poder volver; todos estos forzando a la

diplomacia española a la complicada carta de ampliar el Babel lingüístico de la Unión Europea; Sumar incrementando los dos huevos duros de su agenda social; y Podemos impugnando «el régimen del 78» para salir de alguna forma en esta movida foto. Enfrente, un presidente, un Gobierno y un partido dispuestos a satisfacer cualquier demanda para seguir en el machito. El resultado, si los mecanismos constitucionales de control no crujen del todo, puede ser un sindióis de envergadura.

En el tránsito y en la conclusión pasarán dos cosas. La primera, se señalaba antes, es que se deteriorará más la imagen de Sánchez ante este multidireccional trágala. Quedará aún más claro que manda, pero no gobierna, porque lo que se aprue-

ba es la agenda Frankenstein de los socios no amigos. La segunda es que el PSOE renuncia a tener agenda propia al hacer suya la de estos. Así, no se distinguirá —ya pasa hoy— cuál es la frontera entre una socialdemocracia evolucionada y ese mix en el que se apoya de secesionistas antiespañoles, de nacionalistas que solo van a lo suyo, de izquierdistas que piensan que la pólvora del rey es infinita y de los que vuelven a amenazar con asaltar los cielos, aunque ahora no tienen quién les sostenga la escalera. ¿Cuál será la agenda política del PSOE el día después del final? Nadie lo sabrá, y entonces habrá que buscar, además de un líder de recambio, toda una política y una identidad propias para competir en la oposición.